

令和 7 年度 砧小学校 PTA 第 1 回運営委員会報告書

ぽんぽこ日和

令和 7 年 4 月 14 日 (月) 14:00 ~ 14:40 ふれあいルーム



★砧小PTAはこの数年間で変化していき、新生PTAとして稼働を始めました。

今年度は本当に必要な活動に焦点をしぼった、新ラク＆たのしいPTAをぽんぽこ日和でお伝えしていきます！

【砧小学校 令和 7 年度 PTA 本部活動テーマ】

『できることを できるだけの 楽 (ラク&たのしい) PTA』

神田光子校長先生 挨拶



令和 7 年度になりました。育児休暇から復帰された先生含め新しくお迎えした先生・主事さん方、総勢 13 人、児童数 539 名、学級数 18 学級でスタートです。砧小学校の PTA 活動はすべての活動をサポーター制で行う組織となり、PTA 本部チームは学校や地域の連絡窓口となって、活動の企画・運営・広報を担っていただきます。PTA 参加はもちろん任意なのですが、「このように組織や活動内容のコンパクト化を図り、One チームでの運営に変化しつつある砧小学校の PTA なら！会費を納めてできることを協力します」…とわざわざご連絡くださる方もいらっしゃり、大変うれしいことを感じています。今年度も学校と PTA が共に協力しながら、共に成長していく「とも育て」の精神で、「子どもたちの笑顔のために」活動していかれたら幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

PTA 会長 板庇さん 挨拶



令和 3 年から、共に PTA 活動をしてきた鷹野前 PTA 会長からバトンを受け継ぎ、今年度会長として活動する事になりました、板庇です！

皆なぜ、やりたくないのだろう。なぜ、PTA はイメージが悪いのだろう。

PTA に関わる仕事は「なぜ」がいっぱいでした。とにかく一つ一つ、活動を楽しく、楽にすれば「誰もいなかつたらやつても良いよ」位にはなるんじゃないかな？そんな思いで、PTA を変える決心をしました。ゴールは見えているような、いないような。でも、「まずはお互いを知り、一緒にいることで共感できる事が増えていけば楽しい活動はできる。」という答えは出たように思います。一生の友と言える位の仲間に支えられ、一つ一つの問題を、時にはぶつかりながら乗り越え、感動を分かち合う。大袈裟なようですが、そんなことの繰り返しの 4 年間でした。

今年 6 年生となった我が子も、急激に最高到達点が見えてきて、今から「学校を卒業するのは寂しい」と言っています。3 年生で伝統の石井戸囃子を教えていただき、120 周年行事でも特別な舞台に立ち。毎年毎年餅つきができて、田植え、稻刈りも体験でき、大根も育てて、鼓笛隊の演奏までできるようになっちゃう。その一つ一つが、6 年生になるまでに大切なステップとなり、憧れと慈しみが育つように自然となっていることに気付かれます。このステップの全てに、地域の方たちと先生たちの愛がギュっと詰まっている。砧小学校はそんな学校です。

「カゴに乗る人担ぐ人そのまたわらじを作る人」という言葉があります。世の中はさまざまの職業に従事する人がいて、はじめて成り立つものである。という意味ですが、最近では ICT の活用が進み、活動によっては 1 人でもできてしまう事も増えてきました。

でも PTA 活動はボランティアなので、1 人で従事しても 10 人で従事しても報酬はありません。ならば、みんなでできることをできるだけ、分け合って少しずつやれば楽しくて共感しあえる思い出になります。一見合理的でないこの仕組みの中で、工夫しながら楽し^く活動していくことができる PTA。まだ体験したことがない方は参加してみてください。

青少年委員 高森さん 挨拶

こんにちは。青少年委員(砧小学校・砧中学校担当)を務めて4年目の高森と申します。

砧小学校は地域とのつながりを大切にし、地域からも愛されている学校だと常々感じています。

お子さんや保護者の皆さんはもちろん、先生方の入れ替わりもある組織であるはずなのに、そうした学校であり続けているのは、先生方をはじめ保護者の皆さんのが地域との交流を続け、思いをつないでいらっしゃるからだと思います。地域に愛されることは子どもたちが守られ、育てられることにもつながります。こうした皆さんの活動を私もお支えしたいと思っていますので、今年度もよろしくお願ひいたします。お配りした「青少年委員だより」は、青少年委員会の広報誌です。昨年度の活動をまとめてありますのでご覧ください。色々なところに顔を出していますので、こちらの活動でも皆さんとお目にかかる 것을楽しみにしています。

新 BOP 事務局長 新田さん 挨拶

今年度は学級が1クラス増えたという事で、窮屈な中ですがなんとかやりくりをしながら学校にもご協力いただき、運営させていただいているところです。今日もこの時間 百年庵は子どもたちが宿題をする場所として使わせていただいております。

PTAの皆さんには1年生保護者会時の限定BOPのお手伝いをしていただいてましたが、今年は1年生と6年生が同日の保護者会なのでBOPの混雑が少なく、お手伝いなしでも安心して運営できそうです。

何か困ったことがありましたらいつでも相談ください。よろしくお願ひいたします。

最後にBOP参加時のお願いです。

BOPに来たら忘れずに名簿に○をつけましょう！おうちの方からもお子さまへのお声掛けのご協力よろしくお願ひいたします。

✿ 今年度の活動テーマ

今年度のPTA本部活動テーマは昨年と同じ「**できるだけの”楽（ラク・たの）PTA”**」です。

昨年度から引き続き、「楽で楽しいPTA」を目指します。

PTAの活動は

- ①伝統ある地域連携イベント（砧っ子夏祭り、餅つきなど）
- ②学校から依頼された教育活動のサポート（読み聞かせなど）
- ③通学路・放課後などにおける子供達の安全見守り（旗持ち・パトロールなど）

の3つの活動に参加し子どもたちを支えていきます。令和7年度は本当に必要な活動に焦点をしづらって体制もそれに合わせたものにし、活動が楽で楽しいPTAを継続していく事をめざしていきます。活動はみんなで主体的に起こしていただき、「**”楽（ラク・たの）PTA”**」の活動を通じて砧小保護者の皆さんにも広めていけるように盛り上げていきたいと考えています。

✿ PTA 総会について

PTA総会の日程が決まりました

日時：5月23日（金） 15時～16時 場所：未定

★PTA総会後、新任の先生方の紹介と歓迎会を行う予定です。現在配信も検討中です。お楽しみに！

* PTA 入会意思確認および調査票入力のお願い

PTA 入会意思確認は Google フォームにてご回答ください。

また、PTA 本部メンバーとして活動に参加してくださる方もまだまだ募集中です。

詳しくは 4 月 23 日配信のすぐーるかお手紙をご確認ください。ご協力よろしくお願ひいたします。

* 砧っ子夏祭りについて

地域の皆さんとの交流会である「観桜会」が 4 月 7 日 (月) 17 時から妙法寺さんにて開催されました。

新任の先生方も地域の方と交流され、砧っ子夏祭りについて知っていました。

今年度の砧っ子夏祭りは

・第 38 回砧っ子夏祭り：7 月 19 日 (土) (雨天の場合は鼓笛を体育館で行い、一部コーナーを中止)

5、6 年生の太鼓の叩き手については 5 月中旬頃募集予定です。

* 保護者との連絡手段について

砧小 PTA ではメールアドレス収集を廃止し、学年ごとの BAND を作成・活用しています。先生の負担軽減、及び学校からのお知らせとの差別化を行う目的で BAND でも PTA のお知らせを行っています。なお、情報共有を目的に各学年 BAND には校長先生も参加していただき、投稿内容を確認いただけるようにしています。是非、モラルを守って BAND を活用しましょう！

* PTA 活動における個人情報の取り扱いについて

今年度は PTA 会員名簿を「PTA 調査票」として収集します。

収集したデータは個人情報となるため、マニュアル参照の上、パスワード等設定し、適切に管理していきます。Google フォームなどクラウドを使用した情報共有が一般的になりつつありますが、収集データの取扱いには、これまで以上の注意が必要となるため、適宜、勉強会などを開催することも検討します。

* 来校時のきまり

- 来校時には保護者証を必ず見えるところにつけてください。（令和 7 年度はピンク色）
- 上履き、靴袋を各自ご持参ください。
- 渡り廊下の屋根の下は土足厳禁となっています（校舎と体育館の行き来の為）
- 自動車・自転車での来校はできません。



事情があつてやむなく自転車で来たときは、正門から順序良くフェンス寄りに並べて停め、車両がいつでも入れるように配慮してください。

* 児童数・家庭数

児童数：539 名 家庭数：435 家庭 (4 月 14 日時点)

木村広一 副校長先生 挨拶



副校長の木村です。砧小 2 年目となりました。

今年も「できる人が できる時に できることを」で、子どもたちのためにたくさんのイベントなどを予定してくださり、ありがとうございます。楽しみにしています。一年間、よろしくお願ひいたします。

連絡アプリ BAND はご登録済ですか？

砧小では、忙しい保護者の皆様が少しでも笑顔でお子様と共に小学校を楽しんでいただけるよう PTA 活動の見直しをしており、積極的に ICT ツールの導入を行う中の一つに「BAND」の活用があります。動画配信、行事の連絡、センター募集、校外班の情報共有などを多機能なアプリケーション「BAND」で行うことで、PTA のスリム化だけでなく、失われつつあるコミュニケーションの活性化が実現しています。皆様のご参加をお待ちしております。



学年 BAND、校外 BAND を通じて、地域のお知らせや、イベントごとにセンターを募集しております。

ぜひご参加ください。

ただ今 学年 BAND で「読み聞かせボランティア」「きぬたスマイルプロジェクト」の参加募集をしております。

ご興味のある方は学年 BAND の TOP【投稿】をご確認の上、ご参加ください。

令和 7 年度が始まりました。

今年度も できることをできるだけの 新・楽 PTA 活動への
ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

そして、新入生の保護者の皆様、ご入学おめでとうございます

小学校でわからないことがありますたら、お気軽に聞いてください。

【お問い合わせ先】PTA 本部 kinutasyo.pta@gmail.com



ぽんぽん日和は学校のホームページにも掲載しています